

MONTE GRANDE, TUMBA DE GABRIELA ^{697 468}

Por FLAVIO BARRAZA

DESCANSANDO sobre la "tierra humilde
★ y soleada, tierra que tanto deseara en sus
"Sonetos de la Muerte", y sobre una peque-
ña colina de Monte Grande, Gabriela Mistral
duerme el feliz sueño de la eternidad. Una
sencilla roca puesta a su cabecera, y apuntan-
do hacia el cielo como simbolo de su fe, mues-
tra la inscripcion de sus minimos datos biográ-
ficos. Un hermoso jardin primerosamente cul-
tado, y la reja que rodea el sagrado lugar, son
los únicos adornos hechos por la mano del hom-
bre. Ejemplar sencillez, tal como lo deseara
con singular grandeza, la genial poetisa.

Los demás adornos los constituyen la na-
tural belleza del paradisíaco lugar, con sus
atractivos montes; tan elevados como el pen-
samiento de Gabriela; y misteriosos y en cade-
na, como si fueran niños gigantes, que tomá-
dos de la mano estuvieran listos a danzar aque-
llas rondas, que con tanto amor escribiera pa-
ra el alma infantil, la mística Gabriela.

Abajo... el valle es un paisaje surrealista.
Arriba... el cielo es tan azul como la in-
menidad del idealismo del espíritu humano.
Y sobre la colina, los árboles mecidos por el
perturbado beso de la brisa del lugar, cantan
con voz de eternidad, el sublime pensamiento
de Gabriela.

Grandiosa es la naturaleza de Monte Gran-
de que rodea la tumba de la genial poetisa. Lu-
gar sabiamente elegido para disfrutar su eter-
no sueño panteísta.

ROMERÍA A LA TUMBA DE GABRIELA

Junto al grupo de la Sociedad de Escritores
de Valparaíso, que nos visitara encabezados
por su presidente Sr. Modesto Pereira, los
miembros del Circulo Literario "Carlos Monda-
ca", hicimos una romería a la tumba de Ga-

abriela Mistral. En la caravana de vehiculos lle-
garon hasta Monte Grande, personalidades
como el general de aviación (R) Sr. Adolfo
Jessen Ahumada; el fiscal de la Corte de Ape-
laciones don Humberto Sepúlveda; y relevan-
tes personas del intelecto como el prosista Gas-
par Rivera Flores, y el poeta Roberto Flores
Alvarez. También se encontraba en el lugar el
coronel Renato Picón, Director Nacional de
Enseñanza Básica, y el nuevo Secretario Minis-
terial Regional de Educación.

En el emocionado homenaje a Gabriela Mis-
tral, destacó la elevada palabra de la Vice-
presidenta del Circulo "Carlos Monda-
ca" Silvia Villafior el discurso del presidente de la "So-
ciedad de Escritores de Valparaíso" y la rati-
ficación de temas de la gran poetisa, por algu-
nas pequeñas del lugar.

Sin embargo el más hermosa homenaje,
lo constituyó el rendido por la Colonia Israe-
lita, cuando Fresia Benquis e Iris Lempert, des-
parramaron sobre la tumba de Gabriela, un
puñado de tierra traído del Muro de los La-
mentos.

Invitados a un coctel, y después a un exqui-
sito almuerzo por el caballeroso Alcalde de
Paihuano, señor Horacio Peralta, conversa-
mos con la autoridad comunal acerca de los
problemas de Monte Grande. Según él, ía tan
lugares adecuados para atender a las impor-
tantes visitas que llegan de todo el mundo. Su
reproche va en lo vivo a los gobiernos anterio-
res, que prometieron mucho y no cumplieron
nada. La casa en que viviera Gabriela, y que
fuera la modesta escuela donde dió sus pri-
meras clases, es una verdadera ruina, cuando
debera ser un Monumento Nacional. El gran
proyecto de mejoramiento urbano, del arqui-
tecto señor Rafael Cabrera, quedó en nada.

EL DÍA LA VERENA 30-IX-75 P.3

Monte grande, tumba de Gabriela [artículo] Flavio Barraza.

Libros y documentos

AUTORÍA

Barraza, Flavio

FECHA DE PUBLICACIÓN

1975

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Monte grande, tumba de Gabriela [artículo] Flavio Barraza.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile